



## Currículum

<i>Rector</i> .....	2
<i>Secretaría General</i> .....	4
<i>Gerencia</i> .....	6
<i>Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado</i> .....	8
<i>Vicerrectorado de Infraestructuras y Sostenibilidad</i> .....	10
<i>Vicerrectorado de Posgrado y Formación Permanente</i> .....	12
<i>Vicerrectorado para los Campus de Ceuta y Melilla, Planificación Estratégica y Comunicación</i> .....	14
<i>Vicerrectorado de Investigación y Transferencia</i> .....	16
<i>Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Compromiso Social</i> .....	19
<i>Vicerrectorado de Transformación Digital</i> .....	21
<i>Vicerrectorado de Extensión Universitaria, Patrimonio y Relaciones Institucionales</i> .....	23
<i>Vicerrectorado de Innovación Social, Empleabilidad y Emprendimiento</i> .....	25
<i>Vicerrectorado de Calidad, Innovación Docente y Estudios de Grado</i> .....	27
<i>Vicerrectorado de Estudiantes y Vida Universitaria</i> .....	30
<i>Vicerrectorado de Internacionalización</i> .....	32
<i>Delegación del Rector para la Salud y las Relaciones con el Sistema Sanitario</i> .....	34



# *Rector*

## **PEDRO MERCADO PACHECO**

---

Natural de Arjona (Jaén), es catedrático de Filosofía del Derecho en la Facultad de Derecho. Imparte docencia en la Facultad de Derecho y es profesor del Máster Interuniversitario “Cultura de paz, educación y derechos humanos”. Ha sido profesor visitante en la Universidades de Edimburgo (Reino Unido), Catania (Italia), Guanajuato (México), y en el Centro de Estudios Jurídicos de Puebla (México), coordinador y profesor de la maestría de la Universidad de Granada “Respuestas del derecho ante el fenómeno de la globalización” en la Universidad de Camagüey (Cuba). Coordinador del Máster en Derechos Humanos de la Universidad de Granada-Procuraduría de Derechos Humanos del Estado de Guanajuato, México.

En el ámbito de la investigación, es Premio Extraordinario de Doctorado. Autor de varios libros, y numerosos capítulos de libro y artículos de investigación sobre el “Análisis Económico del Derecho”, y sobre “Globalización, Estado y Derecho”. Sus últimas líneas de investigación son “Gobernanza, democracia y derecho” y “Nuevas formas de esclavitud y derechos humanos”. Ha realizado estancias de investigación en Edimburgo, Roma y Catania. Investigador en ocho proyectos de investigación de convocatorias nacionales y de excelencia en el ámbito autonómico. Ha sido investigador principal del Proyecto del Plan Nacional I+D+i “Nuevas formas de esclavitud y derechos humanos”. Ha sido editor de la Revista “Anales de la Cátedra Francisco Suárez”, en 2008-2014 y miembro del Consejo editorial de otras revistas científicas. Es miembro del Instituto de Investigación de la Paz y de los Conflictos de la Universidad de Granada y pertenece a la Red Iberoamericana de Investigación sobre Formas contemporáneas de Esclavitud y Derechos Humanos.

En el ámbito de la gestión ha desempeñado distintos cargos y tareas de gestión universitaria. Ha sido miembro del Claustro en diferentes periodos (2004-2008 y desde 2012 hasta la actualidad), secretario del Departamento de Filosofía del Derecho (1996-2000). Ha sido miembro de las Comisiones Técnicas que asesoraron la elaboración de los nuevos Estatutos de la UGR de 2003 y de su reforma parcial en 2009. Ha sido Director del Secretariado General Técnico y Desarrollo Normativo (2004-2007), Vicesecretario General de la Universidad de Granada (2007), Secretario General de la Universidad de Granada (entre 2015 y 2019) y Vicerrector de Política Institucional y Planificación de la Universidad de Granada (2019 -2022).



## *Rector*

***PEDRO MERCADO PACHECO***

---





## *Secretaría General*

### **MARÍA DEL CARMEN GARCÍA GARNICA**

---

Nació y estudió en Granada. Es Doctora en Derecho, Título de Postgrado de Experto en Derecho de Consumo y Defensa del Consumidor, y Catedrática de Derecho Civil desde el año 2012.

Tiene 5 sexenios reconocidos por la CNEAI (4 sexenios de investigación y 1 de transferencia). Ha participado en una treintena de Proyectos de Investigación nacionales, autonómicos y europeos, obtenidos en convocatorias competitivas, siendo IP de varios de ellos; en numerosos Proyectos de Innovación Docente; y en Planes de Acción Tutorial para estudiantes con discapacidad. Ha dirigido varios programas de doctorado, nacionales e internacionales, títulos de Máster, y Tesis doctorales. Cuenta con más de un centenar de publicaciones, en editoriales y revistas de prestigio, y otras tantas ponencias, en Congresos nacionales e internacionales.

Ha realizado estancias de investigación en diversas universidades europeas, como las de Bolonia, Ferrara, Londres y Oxford. Sus principales líneas de investigación son la protección jurídica y social de las personas vulnerables por edad, dependencia o discapacidad; la responsabilidad civil, en particular en el ámbito sanitario, automovilístico, por hecho ajeno o por daños causados en redes sociales; el mercado financiero; la economía colaborativa; la protección de los datos personales y la contratación electrónica.

Su labor académica e investigadora cuenta con varios reconocimientos. Entre ellos, una Mención especial en los Premios Nacionales de Terminación de Educación Universitaria, en atención a su expediente académico; el Premio a la Excelencia Docente de la Universidad de Granada; un Premio García Goyena, por su investigación sobre el tratamiento jurídico de las personas mayores y en situación de dependencia; o el Premio Carlos Tovar en reconocimiento de su trayectoria en defensa de los derechos de menores y adolescentes.

Comprometida con la Universidad, ha compaginado su labor docente, investigadora y de transferencia de la investigación, con diversas responsabilidades de gestión: secretaria del Departamento de Derecho Civil (2002-2008), Directora del Centro de Formación Continua (2008-2009), Directora de la Escuela de Posgrado (2009-2011), Directora del Secretariado de Innovación Docente (2011-2015), Directora del Aula Permanente de Formación Abierta (2015-2021), Delegada de Protección de Datos de la Universidad de Granada (2021-2023), y miembro del Comité de Dirección de la Fundación de Estudios y Prácticas Jurídicas (2008-2021).



## *Secretaría General*

**MARÍA DEL CARMEN GARCÍA GARNICA**

---





## *Gerencia*

### ***MIGUEL ÁNGEL GUARDIA LÓPEZ***

---

Natural de Granada, es Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada y funcionario de la Escala Técnica de Administración. Comenzó a trabajar en la Universidad de Granada en 1991 y desde el año 2000 dirige el Servicio de Gestión de la Investigación, ostentando actualmente el cargo de Director de la Oficina de Proyectos e Investigación.

Ha sido Secretario de la Red de Unidades de Gestión de Investigación de Universidades Españolas (CRUE) en el periodo 2006-2009 y coordinador de la misma en el periodo 2014-2018.

Ha sido vocal técnico del Plan Nacional de Calidad de Universidades Españolas y de la Agencia Andaluza de Calidad y la Acreditación, evaluando servicios de investigación de diferentes universidades españolas.

Ha impartido numerosos cursos y ponencias en el ámbito de la Gestión de la Investigación y la Gerencia Universitaria, tanto en la universidad de Granada como otras diez universidades españolas.

Ha realizado estancias de movilidad para la mejora de la gestión en las Universidades de Valencia, Autónoma de Barcelona, Vigo, León, Siena y Cagliari.



## *Gerencia*

***MIGUEL ÁNGEL GUARDIA LÓPEZ***

---





## *Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado*

***JUAN MANUEL MARTÍN GARCÍA***

---

Doctor y profesor titular de Historia del Arte, con Premio Extraordinario de Licenciatura (2004) y de Doctorado (2008) por la Universidad de Granada. Desarrolla su actividad docente en los estudios de Historia del Arte y en otras titulaciones de grado y posgrado, así como en el programa para mayores del Aula Permanente de Formación Abierta. Como reconocimiento a su labor docente ha recibido el Premio de Excelencia Docente en modalidad individual (2012) y en modalidad equipo docente (2017).

Forma parte del grupo de investigación Cultura Artística y Patrimonio Histórico cuyo objetivo es construir un centro especializado en materia de investigación, documentación y tutela del patrimonio andaluz y el estudio de las relaciones arquitectónicas y urbanas entre Andalucía e Hispanoamérica, y desde 2003 participa en numerosos proyectos de investigación I+D+i obtenidos en convocatorias de carácter nacional y autonómico. Ha centrado su trayectoria investigadora en la recepción de las novedades artísticas y culturales del humanismo renacentista en la sociedad hispánica de la Edad Moderna, sobre lo que ha realizado numerosas publicaciones en libros, capítulos de libro, artículos en revistas indexadas y otros trabajos, que le ha permitido la obtención de cuatro tramos de investigación en el periodo comprendido desde 1997 a la actualidad.

En su dedicación docente e investigadora ocupa también un lugar importante la dirección de proyectos de tesis doctorales y trabajos de investigación tutelada (más de 100 trabajos de fin de máster y de fin de grado). Destaca su interés por los temas relacionados con la formación para la docencia, la coordinación y participación en proyectos de innovación y mejora de la calidad docente y la investigación y transferencia sobre procesos de enseñanza y aprendizaje en la Educación Superior.

Es miembro del Centro de Estudios Históricos de Granada y su Reino y colabora con diversas instituciones como el Patronato de la Alhambra y el Generalife o la Cátedra Antonio Domínguez Ortiz. Ha participado en la elaboración del inventario del patrimonio mueble de la Iglesia Católica en las diócesis de Granada y Guadix y de catálogos para diversas exposiciones sobre arte y cultura granadinos de la Edad Moderna. También forma parte del Consejo de Redacción y del Consejo Asesor de varias revistas especializadas y colabora como evaluador del Sello de Calidad de Edición Académica de ANECA.

Ha sido Vicerrector de Docencia de la Universidad de Granada (2019-2023) y director de los Estudios de Grado (2015-2019). Entre 2013 y 2015 fue Vicedecano de Ordenación Académica y Profesorado de la Facultad de Filosofía y Letras y coordinador académico del Grado en Historia del Arte (2011-2013). Ha obtenido el título de Diploma de Posgrado en Política y Gestión Universitarias (1ª edición) impulsado por Crue Universidades Españolas en colaboración con la Universidad de Jaén y la Universidad Internacional de Andalucía. Asimismo, ha sido miembro del comité ejecutivo ampliado de la sectorial de Crue Docencia y de la comisión de asuntos académicos de la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía (AUPA).

Desde 2009 es tutor docente del programa de movilidad internacional Erasmus para estudiantes de Historia del Arte, lo que compagina con actividades relativas a la evaluación y gestión de la calidad de instituciones y titulaciones universitarias.

---



## *Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado*

*JUAN MANUEL MARTÍN GARCÍA*

---





## *Vicerrectorado de Infraestructuras y Sostenibilidad*

**MONTSERRAT ZAMORANO TORO**

---

Doctora en Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad de Granada y Catedrática de Universidad en el Departamento de Ingeniería Civil desde el año 1997. En la actualidad imparte docencia en los Grados de Ingeniería Civil y Ciencias Ambientales y en los Másteres Universitarios de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos y Tecnologías Avanzadas de Materiales para la Construcción Sostenible. Sus áreas de especialización son la gestión de residuos, economía circular y sostenibilidad.

Tiene reconocidos 4 sexenios por la CNEAI (3 de investigación y 1 de transferencia). Es autora de más de 100 publicaciones en revistas de impacto en su área, varios libros y capítulos de libro en editoriales de prestigio nacional e internacional. Además, ha participado y dirigido como investigadora responsable varios proyectos competitivos del Plan Nacional y de la Junta de Andalucía, así como numerosos contratos de transferencia de investigación con administraciones públicas y empresas.

Ha realizado estancias docentes internacionales gracias a programas Erasmus y Erasmus+, entre otros, en universidades como la de Mahidol (Tailandia), Samarcanda (Uzbekistan), Pannasastra (Camboya) o Austral (Chile). Entre sus estancias de investigación, se destaca la realizada en la Universidad de Amán, dentro del programa Erasmus Mundus Dunia Beam Project, y la de Bolonia, en el marco de las ayudas Salvador de Madariaga.

Ha ocupado varios cargos de gestión en la Universidad de Granada, entre ellos coordinadora del programa de doctorado Infraestructuras y su Relación Medioambiental (2001-2007), secretaria (2006-2010) y directora (2010-2013) del Departamento de Ingeniería Civil, así como directora de la ETS de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos (2013-2021), siendo la primera mujer en ostentar este cargo en España. Desde el año 2016 es la directora de la Cátedra Hidralia para la Gestión Digital, Innovadora, Social y Sostenible del Agua, y desde noviembre de 2022 codirectora de la Cátedra la Huella Verde: Sostenibilidad y Transformación Urbana de Granada y su provincia. Fuera del ámbito universitario, entre los años 2016 y 2020 formó parte de la Junta de Gobierno del Colegio Nacional de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, presidiendo en el mismo la Comisión de Docencia e Investigación. Finalmente, ha sido miembro fundadora de la spinoff PROMA, Proyectos de Ingeniería Ambiental, S.L, una consultora medioambiental creada en el año 2016.

Su trayectoria profesional fue reconocida en febrero de 2020 con la Medalla al Mérito Medioambiental de la Junta de Andalucía.



*Vicerrectorado de Infraestructuras y  
Sostenibilidad*

***MONTSERRAT ZAMORANO TORO***

---





## *Vicerrectorado de Posgrado y Formación Permanente*

***ANA MARÍA GARCÍA CAMPAÑA***

---

Natural de Almería, es Doctora en Química por la Universidad de Granada (Premio Extraordinario). Es catedrática del Departamento de Química Analítica desde 2010 y ha impartido docencia en diversos grados de la Facultad de Ciencias, así como en distintos programas de doctorado de Química, cursos de experto y actualmente en el Máster Universitario en Ciencias y Tecnologías Químicas (Khemia). Desde el año 2000 es responsable del grupo de investigación “Calidad en Química Analítica Alimentaria, Ambiental y Clínica” (FQM-302). Sus líneas de investigación están centradas en el desarrollo de metodologías analíticas para el control de residuos de agentes químicos de riesgo y contaminantes como toxinas naturales, en alimentos y muestras medioambientales, con el objeto de garantizar la calidad y la seguridad alimentaria y ambiental, así como en el estudio de biomarcadores de exposición de estos agentes en muestras biológicas, usando plataformas analíticas avanzadas. Destacan las colaboraciones con grupos internacionales de reconocido prestigio en esta área de estudio. Tiene reconocidos 5 sexenios de investigación por la CNEAI. Ha realizado diversas estancias de investigación en la Universidad de Gante (Bélgica) y en la Universidad de Virginia (EEUU), siendo profesora invitada en la Universidad Paris VII, Universidad Montpellier I y Universidad Lyon I (Francia).

Es coautora de más de 200 artículos en revistas de impacto en su área, editora de algunos libros y coautora de 24 capítulos de libro. Ha sido investigadora principal de 17 proyectos competitivos del Plan Nacional y de la Junta de Andalucía, así como de varios proyectos de Infraestructura Científico-Tecnológica (FEDER). Ha dirigido 15 Tesis Doctorales, en su mayoría con mención internacional. Junto a su grupo ha organizado diversos congresos nacionales e internacionales en la UGR y ha participado en numerosos congresos como conferenciante invitada y miembro de comités científicos.

Ha ocupado varios cargos de gestión como secretaria del Departamento de Química Analítica (1998- 2008), directora del Departamento de Química Analítica (2016-2023), presidenta del Comité Asesor (rama ciencias) de la Comisión Académica de Estudios de Posgrado de la UGR (2020-2023), Vicepresidenta (2017- 2019) y Presidenta de la Sociedad Española de Cromatografía y Técnicas Afines (2019 hasta la actualidad). Está incluida en el ranking mundial de la Universidad de Stanford de investigadores más influyentes con trabajos más citados (“The World Scientists: World’s Top 2% Scientists” 2020, 2021, 2022).



*Vicerrectorado de Posgrado y Formación  
Permanente*

*ANA MARÍA GARCÍA CAMPAÑA*

---





## *Vicerrectorado para los Campus de Ceuta y Melilla, Planificación Estratégica y Comunicación*

***SALVADOR DEL BARRIO GARCÍA***

---

Natural de Las Gabias (Granada), es Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Granada y Catedrático de Universidad. Viene impartiendo docencia de grado y posgrado desde el año 1994 en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales dentro del Departamento de Comercialización e Investigación de Mercados. Sus áreas de especialización son la comunicación integrada de marketing, la comunicación crosscultural, el comportamiento del consumidor, el marketing turístico y el marketing de universidades.

Tiene reconocidos 5 sexenios por la CNEAI (4 de investigación y 1 de transferencia). Es autor de más de 60 publicaciones en revistas de impacto en su área y de varios libros y capítulos de libro en editoriales de prestigio nacional e internacional. Ha participado y dirigido como IP varios proyectos competitivos del Plan Nacional y de la Junta de Andalucía.

Ha realizado estancias de investigación y docentes en la Universidad de Texas en Austin (USA), Burgundy Business School (Dijon, Francia), Universidad Austral de Chile, Universidad de San Andrés (Argentina), entre otras.

Ha ocupado varios cargos de gestión como secretario del departamento de Administración de Empresas y Marketing (2002-2004), director del Plan Estratégico de la Universidad de Granada (2004 - 2008), Coordinador del Máster Interuniversitario en Marketing y Comportamiento del Consumidor de la Universidad de Granada y la Universidad de Jaén (2010 - 2015), Director de Planificación Estratégica de la UGR (julio 2019 - agosto 2022) y Vicerrector de Política Institucional y Planificación (septiembre 2022 - mayo 2023).



*Vicerrectorado para los Campus de Ceuta y  
Melilla, Planificación Estratégica y  
Comunicación*

***SALVADOR DEL BARRIO GARCÍA***

---





## Vicerrectorado de Investigación y Transferencia

**ENRIQUE HERRERA VIEDMA**

---

Nacido el 30 de Mayo de 1969 en Jódar (Jaén), es Ingeniero Informático por la ETSII de la Universidad de Granada (1993) y Doctor en Informática por la Universidad de Granada (1996). Actualmente es Catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial en el Dpto de Ciencias de la Computación e IA de la ETSIIT de la Universidad de Granada (UGR) desde 2007. Imparte su docencia de grado y de master tanto en la ETSIIT como en la Facultad de Comunicación y Documentación de la UGR desde 1994, habiendo desempeñado distintos puestos académicos, como el de Vicedecano de Tecnologías e Investigación. Es un destacado miembro del "Instituto Andaluz Interuniversitario en DATA Science and Computational Intelligence (DASCI)" y dirige el Laboratorio de Investigación interdisciplinar SECABA. Entre los años 2015 y 2023 ha sido el Vicerrector de Investigación y Transferencia en la UGR donde ha impulsado importantes programas de investigación de excelencia como el "Programa de Unidades de Excelencia" y coordinado proyectos relevantes de interés nacional relacionados con la sostenibilidad y la Inteligencia Artificial como "La implantación en Granada del proyecto internacional IFMI-Dones", el proyecto LifeWatch "Thematic Center on Mountain Ecosystem & Remote Sensing, Deep learning-AI e-Services, University of Granada-Sierra Nevada", la creación del Centro de Excelencia en IA junto con Indra y Google Cloud "AI Lab", la Fundación "Granada AI Research&Innovation" o el Digital Hub de Innovación "Air-Andalusia en IA y Robótica".

A lo largo de su carrera profesional ha dirigido 25 tesis doctorales, publicado más de 350 artículos en revistas internacionales JCR, coordinado la edición de 24 números especiales en revistas internacionales JCR, y dirigido más de 30 proyectos de investigación nacionales/europeos en el campo de Computer Science e Inteligencia Artificial y sus aplicaciones. Hay que destacar su producción científica de calidad y alto impacto internacional en el área de Computer Science e Inteligencia Artificial. Sus trabajos han recibido más de 30.000 citas en la base de datos Web of Science (Clarivate Analytics) y más de 50.000 citas en la base de datos del Google Scholar, siendo su índice h en el Web of Science de 90 y en Scholar Google de 111. En la base de datos "Essential Science Indicators" (Clarivate Analytics) tiene mas de 49 artículos en el TOP 1% de trabajos más citados en las áreas de Computer Science y Engineering. En el listado de Highly Cited Researchers elaborado por Clarivate Analytics desde 2014 está identificado como "Highly Cited Researcher" Top 1% o uno de los autores científicos más influyentes del mundo en dos categorías científicas "Computer Science" e "Ingeniería". En el ranking de Stanford que identifica a los investigadores más influyentes en todas las áreas científicas y que reúne al Top 2% de los investigadores más destacados en el área "Artificial Intelligence & Image Processing", es uno de los investigadores distinguidos que aparece en posiciones destacadas en sus tres ediciones (2020, 2021 y 2022) en el área de IA. En 2013 analizó para la prestigiosa revista "Science" el impacto de las TIC y la IA en las Bibliotecas Digitales en la Era de la Sociedad de la Información.

En cuanto a su liderazgo internacional científico en el área de IA: es Editor Asociado en 14 revistas internaciones JCR de Computer Science e IA y miembro del consejo editorial de 7 revistas internacionales JCR de Computer Science e IA; ha sido Vicepresidente de Publicaciones de la prestigiosa Sociedad Internacional de Computer Science e IA "IEEE Systems Man and Cybernetics Society" y desde 2021 es Vicepresidente de Cybernetics en "IEEE SMC Society", donde es responsable de coordinar el trabajo de más de 25 comités científicos de distintas áreas de Computer Science e IA.



Es Premio Extraordinario UGR de Tesis Doctoral 1996, Premio UGR a Trabajos de Investigación de Excelencia 2003, 2010 y 2021, Premio del Consejo Social de la UGR a Jóvenes Investigadores 2005, IEEE Fellow, IEEE IFSA, Miembro de la Academia Europea de las Ciencias “Europaea”, Doctor Honoris Causa por la Universidad de Oradea (2022), miembro del Consejo Científico del THINK TANK “REAL INSTITUTO ELCANO” como experto en IA, miembro del Comité Asesor para la información y participación pública del Consejo de Seguridad Nuclear Nacional de España, miembro de la comisión de expertos en digitalización e innovación para la elaboración de la “Estrategia de Especialización Inteligente para la Sostenibilidad de Andalucía, S4Andalucía”, miembro del comité de expertos en IA de la Agencia de Digitalización de Andalucía, y en 2022, fue elegido hijo predilecto de su pueblo natal, Jódar.



## *Vicerrectorado de Investigación y Transferencia*

**ENRIQUE HERRERA VIEDMA**

---





## *Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Compromiso Social*

**MAR VENEGAS MEDINA**

---

Nacida en Granada (1979), tiene un Doctorado Europeo en Sociología y el Posgrado Experta en Género e Igualdad de Oportunidades, ambos por la Universidad de Granada. Es Titular de Universidad. Imparte docencia en el Departamento de Sociología desde 2006, en las Facultades de Ciencias Políticas y Sociología y Ciencias de la Educación. Es investigadora en el Instituto Universitario de Investigación en Estudios de las Mujeres y de Género. Sus áreas de especialización son educación, género y sexualidad, juventud, diversidad e inclusión social.

Tiene reconocidos 2 sexenios de investigación por la CNEAI. Es autora de una cuarentena de artículos en revistas de impacto en su área y de más de una veintena de libros y capítulos de libro en editoriales de prestigio nacional e internacional. Ha participado en más de una veintena de proyectos competitivos, tanto de investigación como de transferencia de resultados, de los cuales ha dirigido casi la mitad.

Ha realizado estancias de investigación en University of Manchester (Reino Unido); Institute of Education, University of London (Reino Unido); l'Observatoire Sociologique du Changement, Science Po Paris (Francia); l'Université de Montréal, Quebec (Canadá).

Ha realizado estancias docentes en l'Université Jean-Monnet Saint-Étienne (Francia); HAN University of Applied Sciences, Nijmegen (Holanda); Universidade do Porto (Portugal). Ha sido docente en plantilla en el Diploma of French and European Studies, Science Po Lyon (Francia). Es coordinadora y autora de diversas publicaciones docentes.

Ha ocupado varios cargos de gestión como Directora del Departamento de Sociología (2020-2023), Subdirectora del Departamento de Sociología (2014-2020), Codirectora del Posgrado Certificado Oficial de Formación Pedagógica Y Didáctica Equivalente en la Universidad Internacional de Andalucía (2015-2023), Subdirectora de la primera revista española de Sociología de la Educación, RASE, ISSN 2605-1923 (2016-2022), Secretaria de la Asociación de Sociología de la Educación (España, 2014-2016). Ha codiseñado el Máster Universitario en Profesorado de Enseñanza Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas para la Universidad Internacional de Andalucía (2022).



*Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y  
Compromiso Social*

*MAR VENEGAS MEDINA*

---





## *Vicerrectorado de Transformación Digital*

**GABRIEL MACIÁ FERNÁNDEZ**

---

Doctor Ingeniero de Telecomunicación (1998). En la actualidad es Catedrático de Ingeniería Telemática en el departamento de Teoría de la Señal, Telemática y Comunicaciones de la Universidad de Granada.

Durante el último año de carrera inicia su trayectoria profesional como ingeniero en la empresa privada durante un periodo de 8 años, en los que ejerce como programador de sistemas de gestión de telecomunicación (Isotrol S.A.), ingeniero de diseño de redes de fibra óptica (Enditel), y especialista en conmutación y formador en el departamento de O&M (Vodafone). En el año 2005 se incorpora a la Universidad de Granada como profesor ayudante en el área de Ingeniería Telemática. Obtiene el grado de doctor europeo en 2007 con una tesis premiada por el Colegio de Ingenieros de Telecomunicación a la mejor tesis doctoral, obteniendo la titularidad en marzo de 2011 y la cátedra en enero de 2022.

Ha impartido docencia en la ETS. de Ingenierías Informática y de Telecomunicación, y en la Facultad de Ciencias, en las titulaciones relacionadas con las Ingenierías de Telecomunicación, Informática y Electrónica, y en los Másteres en Tecnologías Multimedia y Ciberseguridad. Es miembro del grupo de investigación Network Engineering and Security Group (NESG – TIC233). Sus líneas de investigación están centradas en el ámbito de la ciberseguridad, con énfasis en la detección de intrusiones, modelado y análisis de ataques y vulnerabilidades, análisis de datos de red y ciberseguridad, técnicas de hacking ético y sistemas de identidad. Es miembro del Foro Nacional de Ciberseguridad, colaborando también con la Agencia Digital de Andalucía en el desarrollo de la Estrategia Andaluza de Ciberseguridad. Ha publicado más de 30 publicaciones JCR y más de 50 congresos nacionales e internacionales, y participado en más de 20 proyectos de investigación. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad de Milán (Italia) y en la Northwestern University (EEUU).

Ha ocupado distintos puestos de representación y gestión universitaria: Subdirector de Relaciones Externas y Actividades Científicas y Culturales de la ETSIIT, miembro del Claustro Universitario y Junta de Centro de la ETSIIT, director del Máster de Formación Permanente en Ciberseguridad y director del CEPRUD (Centro de Producción de Recursos para la Universidad Digital). También ha colaborado activamente con el Ministerio de Educación en la evaluación de titulaciones extranjeras, y con ANECA en la evaluación y diseño de Sellos Internacionales de Calidad.



## *Vicerrectorado de Transformación Digital*

**GABRIEL MACIÁ FERNÁNDEZ**

---





## *Vicerrectorado de Extensión Universitaria, Patrimonio y Relaciones Institucionales*

**MARGARITA SÁNCHEZ ROMERO**

---

Catedrática de Prehistoria. Ha sido vicerrectora de Igualdad, Inclusión y Sostenibilidad (2019-2023). Entre 2008 y 2010 fue directora del Instituto Universitario de Estudios de las Mujeres y de Género de la Universidad de Granada. Directora General de Bienes Culturales de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía entre 2010 y 2012. Secretaria Académica de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada (2015-2019). Desde 2015 es miembro de la comisión técnica del Conjunto Arqueológico Dólmenes de Antequera y desde 2022 miembro del Patronato del Museo Arqueológico Nacional.

Su investigación se interesa por la Arqueología de las Mujeres y las relaciones de género, el estudio de la cotidianidad, el cuidado y el cuerpo, y por la Arqueología de la Infancia, el aprendizaje y la socialización en las sociedades de la Prehistoria Reciente del Sur de la península ibérica. Es la IP del grupo de investigación "HUM065 GEA. Cultura material e identidad social en la Prehistoria Reciente del sur de la península ibérica" dedicado al estudio de dieta, movilidad, identidad, hibridación y resiliencia en las sociedades megalíticas. Ha excavado en yacimientos como la necrópolis megalítica de Panoría (Darro), Cerro de la Encina (Monachil), Motilla del Azuer (Daimiel), Los Milanes (Abla) y Peñalosa (Baños de la Encina).

Ha realizado estancias de investigación y docencia en las Universidades de Bergen (Noruega), Helsinki (Finlandia), Durham y Cambridge (Reino Unido), La Habana (Cuba), Comahue y Lujan (Argentina), Los Lagos (Chile) o la Universidad Autónoma de Puebla (México).

Está interesada en las relaciones entre el patrimonio arqueológico y la sociedad, especialmente en lo que se refiere a la divulgación científica. Ha desarrollado, junto con otras profesoras y gestoras del patrimonio arqueológico el proyecto Pastwomen, un sitio web que tiene como objetivo dotar de visibilidad a las líneas de investigación sobre las mujeres y la infancia en arqueología e historia. Colabora en el programa de divulgación histórica de La 2 de RTVE "El condensador de fluzo". Es autora de "Prehistorias de mujeres" (Destino, 2022).

Fue premio a la trayectoria de jóvenes investigadores (2006) del Consejo Social de la Universidad de Granada. Premio de divulgación feminista 'Carmen de Burgos' (2019) otorgado por Universidad de Málaga y premio 'Granada, Ciudad de la Ciencia y la Innovación' (2019). Además es miembro numerario de la sección de Ciencias de la Real Academia de Nobles Artes de Antequera.



*Vicerrectorado de Extensión Universitaria,  
Patrimonio y Relaciones Institucionales*

**MARGARITA SÁNCHEZ ROMERO**

---





## *Vicerrectorado de Innovación Social, Empleabilidad y Emprendimiento*

**ESTEBAN ROMERO FRÍAS**

---

Profesor Titular de la Universidad de Granada en el Departamento de Economía Financiera y Contabilidad (acreditado a Catedrático de Universidad). Es Doctor en Contabilidad. Su docencia se centra en los últimos años en Creación de Empresas en los grados impartidos en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales; así como en transformación digital de las empresas y emprendimiento en diversos másteres oficiales en los campus de Granada, Ceuta y Melilla.

Sus temas de investigación se relacionan con la innovación pública, innovación social, aprendizaje digital, el nuevo paradigma de las Ciencias Sociales y Humanidades Digitales, así como en análisis de redes sociales. Ha publicado artículos en revistas como Plos One, Journal of Informetrics, Scientometrics, JASIST, Neurocomputing o Journal of Educational Computing Research, entre otras. Cuenta con 2 sexenios de investigación y 1 sexenio de transferencia de conocimiento e innovación. Ha formado parte de proyectos de investigación, como miembro del equipo de investigación y como investigador principal, a nivel regional, nacional e internacional, así como en convocatorias de entidades privadas.

Ha realizado numerosas estancias de investigación en centros internacionales en Canadá, Francia, Holanda, Reino Unido y México, entre ellos King's College London, la Université Paris Descartes o la UNAM. También ha impartido sesiones de máster y conferencias en universidades como Carlos III, UAM, Graz, UNAM, King's College London, UniNetz (Viena), entre otras.

Dirige Medialab UGR - Laboratorio de Investigación en Cultura y Sociedad Digital, desde su creación en 2015, habiendo sido desde 2019 Director de Participación e Innovación Social de la Universidad de Granada. Desde Medialab, ha liderado proyectos como Impronta Granada (<https://improntagranada.es/>), alianza entre Diputación y Universidad de Granada para abordar los retos del territorio; LabINGranada - Laboratorio de Innovación Ciudadana de Granada (<https://labingranada.org/>); Laboratorio 717 - Laboratorio de Participación e Innovación Democrática de Andalucía (<https://laboratorio717.org/>); y UnInPública - Red de Universidades por la Innovación Pública (<https://uninpublica.net/>).

En el ámbito profesional, es presidente del Registro de Economía y Transformación Digital (ReDigital: <https://redigital.economistas.es/>), perteneciente al Consejo General de Economistas de España.



*Vicerrectorado de Innovación Social,  
Empleabilidad y Emprendimiento*

**ESTEBAN ROMERO FRÍAS**

---





## *Vicerrectorado de Calidad, Innovación Docente y Estudios de Grado*

**ANA MARÍA RIVAS VELASCO**

---

Doctora en Farmacia y Licenciada en Ciencia y Tecnología de los Alimentos por la Universidad de Granada. Se acredita como Catedrática de Universidad en el año 2015, accediendo a la plaza en el año 2018. Durante su etapa predoctoral obtuvo una beca de Formación del Profesorado Universitario (FPU) y realizó estancias de investigación en laboratorios internacionales en la Universidad de Tufts (Boston), en Institut Jules Bordet de la Universidad Libre de Brusela (Bélgica) y en la Universidad de Río Cuarto en Córdoba (Argentina). Posteriormente realizó una estancia postdoctoral de tres años en el Medical Research Council de Edimburgo (Reino Unido) financiada por diferentes becas entre ellas la Marie Curie Fellowship de la Unión Europea. En 2004 obtuvo un contrato Ramón y Cajal en la Universidad de Granada en el Área de Tecnología de los Alimentos. En el 2007 se examinó para el cuerpo de Profesores Titulares de Universidad en el área de Nutrición y Bromatología, obteniendo la Habilitación Nacional.

Su actividad investigadora ha sido reconocida con 4 sexenios de investigación por la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación. En la actualidad es Investigadora principal del grupo AGR-255 EXPODIET: Exposición alimentaria a contaminantes ambientales y del grupo E-15 del Instituto de Investigación Biosanitaria del Granada (IBS). Su principal línea de investigación se centra en el efecto de la exposición a disruptores endocrinos en la salud humana. Ha participado como investigadora en 35 proyectos de investigación siendo investigadora principal de 10 a nivel nacional e internacional financiados por entidades como la Agencia Europea de Seguridad Alimentaria y Nutrición (EFSA), 8 de ellos obtenidos en los últimos 5 años. Es autora de numerosas publicaciones científicas en el campo de la disrupción endocrina en revistas indexadas en la Web of Science (JCR), situadas la mayoría en el primer cuartil. Asimismo, ha participado en diferentes contratos de investigación con empresas. Ha sido evaluadora de proyectos de investigación en convocatorias públicas de Reino Unido, Estados Unidos, Israel, Grecia y Georgia, así como evaluadora frecuente de artículos para revistas indexadas.

En su labor docente es de destacar su docencia en diferentes grados y Másteres, como el grado en Farmacia, Nutrición Humana y Dietética y Fisioterapia y en los Másteres en Nutrición Humana y Avances en Calidad y Tecnología Alimentaria de la Universidad de Granada. Ha realizado diferentes estancias como profesora invitada financiadas por el programa ERASMUS en la Universidad de Uppsala (Suecia, 2018), Università Degli Studi di Parma (Italia, 2014) y en la Università Degli Studi di Firenze (Italia, 2013). Asimismo, es supervisora del programa europeo de becas sobre la evaluación de los riesgos para la salud alimentaria (EU-FORA) de la EFSA. Ha participado como coordinadora y colaboradora en diferentes proyectos de innovación docente y planes de acción tutorial. Ha publicado diferentes capítulos de libros, artículos y presentado comunicaciones a congresos nacionales e internacionales sobre Calidad e Innovación de la Docencia Universitaria.

Ha realizado diversas actividades de gestión siendo miembro del Comité Científico de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición desde el 2021. Asimismo, ha sido Coordinadora del Área de Medicina Preventiva y Epidemiología del IBS, perteneciendo a su Consejo Científico. En la Universidad de Granada es



Secretaria científica del Instituto de Nutrición y Tecnología de los Alimentos “Jose Mataix” y ha sido Secretaria del Master y miembro de la Comisión Académica del Máster Avances en Calidad y Tecnología de los Alimentos.



*Vicerrectorado de Calidad, Innovación Docente y  
Estudios de Grado*

*ANA MARÍA RIVAS VELASCO*

---





## *Vicerrectorado de Estudiantes y Vida Universitaria*

***JUAN LUIS BENÍTEZ MUÑOZ***

---

Natural de Girona (1973), es Doctor en Psicopedagogía por la Universidad de Granada (2003) y Profesor Titular del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación en la Universidad de Granada. Su labor docente, acreditada con 4 quinquenios por la Universidad de Granada, se ha desarrollado en estudios de Grado (Educación Infantil, Educación Primaria, Educación Social y Pedagogía) y de posgrado (máster y doctorado). Sus ámbitos de especialización son el desarrollo de la competencia social y emocional en la educación infantil, la prevención del comportamiento antisocial, así como el diseño, planificación y evaluación de programas de intervención.

En cuanto a su labor investigadora, ha participado como investigador a tiempo completo en Proyectos Internacionales (2), Proyectos I+D+i del Gobierno de España (5), Proyectos Autonómicos de Excelencia (1), Proyectos Autonómicos (3), Proyectos de Innovación Docente (5), Proyectos de investigación subvencionados por empresas privadas (2). Es miembro del Grupo de Investigación de la Junta de Andalucía #HUM232 de Psicología de la Intervención en la Educación, miembro del proyecto europeo Nature and Prevention of Bullying (1998-2001), investigador asociado del Instituto de Estudos da Crianza de la Universidade do Minho. Es autor de artículos científicos en revistas científicas (32), capítulos de libro (28), comunicaciones en congresos internacionales (45) y nacionales (12). Tales aportaciones se han visto reflejadas en 1 sexenio de investigación (CENAI) y 5 tramos autonómicos. En el marco docente e investigador ha realizado estancias en las Universidad do Minho (Portugal), Università de Calabria (Italia), Goldsmith University (Reino Unido), Università degli Studi di Firenze (Italia), Universidad de Tesalónica (Grecia), Università degli Studi di Sassari (Italia), Universität Wien (Austria), Università de Padova (Italia), Universidad del Salvador (Argentina).

En cuanto a la labor de gestión ha desempeñado, entre otras, labores como Vicedecano de Ordenación Docente, Posgrado e Investigación en la Facultad de Ciencias de la Educación (2011/2015), Director de la Unidad de Orientación Académica (2015/2017), Director de la Unidad de Orientación y de Acceso a la Universidad del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad (2017/2023), coordinador del Programa Europeo ARQUS (2019/2022).



*Vicerrectorado de Estudiantes y Vida  
Universitaria*

*JUAN LUIS BENÍTEZ MUÑOZ*

---





## *Vicerrectorado de Internacionalización*

### **INMACULADA MARRERO ROCHA**

---

Doctora en Ciencia Política y Catedrática de Relaciones Internacionales de la Universidad de Granada. Ha sido Secretaria Ejecutiva de la Fundación Euroárabe de Altos Estudios desde diciembre de 2013 hasta junio de 2023 y Vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Granada desde mayo de 2007 hasta junio de 2011.

Cursó estudios de postgrado en el Institut de Hautes Études Internationales de la Universidad de Ginebra y ha sido becaria Fulbright del American Studies Institute en la Universidad de Delaware (EE.UU.) También, posee experiencia profesional en instituciones extranjeras, como el European Institute of Public Administration de Maastricht (Holanda) y en el Geneva Center for Security Studies de Ginebra (Suiza). Ha impartido cursos, seminarios y conferencias en la Universidad de Valdivia (Chile), Universidad del Valle (Colombia), Smith College (Estados Unidos), Fundación Princesa Al Anoud de Riad (Arabia Saudí), Centre d'Etudes et de Recherches Humaines et Sociales (Oujda, Marruecos), The Arab Administrative Development Organization, The League of Arab States (Marruecos), en la Universidad de Calgliari (Italia) y diversas universidades españolas.

Ha participado en cuatro contratos de investigación y en 34 proyectos I+D+I, 13 financiados por la Unión Europea (H2020, FSP, Erasmus, DG/Home y DG/justice) y el resto por el MICINN o MINECO. Entre sus últimas publicaciones destacan *From financing needs to criminal terrorism: The role of terrorist financing in crime-terror relations* (Oñati Socio-Legal Series 2022); *Soldados del Terrorismo Global* (Tecnos, 2021). *Jihadism, Foreign Fighters and Radicalization in the European Union* (Brunner-Routledge, 2019), *Global System Dynamics in the Relationships between Organized Crime and Terrorist Groups* (Ed. Vincenzo Ruggiero, *Organized Crime and Terrorist Networks*, Routledge, 2019), *Terrorismo Criminal y Seguridad Europea* (Eds. Noé Cornago, de Castro, J.L. y Moure, L. *Repensar la Unión Europea: seguridad, mercado interior y ciudadanía*, Tirant lo Blanch, 2019), *The Spatial Effects of Violent Political Events on Mortality in Countries of Africa* (con Chica, J y Cano, R, *South African Geographical Journal*, 2019) y *De héroes a villanos: los combatientes extranjeros y la evolución de la sociedad internacional* (Eds. Grasa, R. y García Segura, C. *Cambios en la naturaleza de la diplomacia y de la guerra en los cuarenta años de la Sociedad Anárquica de Hedley Bull*, Marcial Pons, 2019).



## *Vicerrectorado de Internacionalización*

***INMACULADA MARRERO ROCHA***

---





## *Delegación del Rector para la Salud y las Relaciones con el Sistema Sanitario*

**JOSÉ JUAN JIMÉNEZ MOLEÓN**

---

Doctor en Epidemiología y Salud Pública por la Universidad de Granada y Catedrático de Universidad. Máster en Salud Pública y Administración Sanitaria por la Escuela Andaluza de Salud Pública, y especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública. Su actividad docente e investigadora está ligada al Dpto. de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Granada. Su investigación se ha centrado en la aplicación del método epidemiológico a problemas de salud no transmisibles como la obesidad, la diabetes o el cáncer.

Tiene 5 quinquenios docentes y 4 sexenios de investigación reconocidos por la CNEAI. Autor de más de 180 trabajos publicados en revistas de impacto. Ha dirigido 18 tesis doctorales, 3 con premio extraordinario de doctorado, 5 con mención internacional y 3 en el seno de programas internacionales. Ha colaborado en más de 20 proyectos competitivos del Plan Nacional y de la Junta de Andalucía (IP en 8), y contratos de investigación.

A lo largo de su trayectoria profesional ha colaborado con diferentes órganos de gestión y evaluación de la docencia, de la investigación y de la ética en investigación. A nivel internacional ha colaborado con el Ministerio de Salud del Gobierno de Italia y con el CONACYT de México. A nivel nacional ha sido miembro del Panel Estratégico en Epidemiología, Salud Pública y Sistemas de Salud de la Acción Estratégica de Salud del Instituto de Salud Carlos III (2014-17); ha colaborado con ANECA en la Comisión Evaluadora de Becas de Formación de Personal Docente e Investigador Universitario, siendo vocal y coordinador del área de Epidemiología y Medicina Clínica (2012-16; 2021-22), así como en los Programas José Castillejo y Salvador de Madariaga; además, ha sido colaborador de la Agencia Estatal de Investigación en la evaluación de proyectos y contratos Ramón y Cajal. A nivel autonómico ha sido adjunto vocal del panel de Epidemiología y Salud de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía para la evaluación de proyectos (2014-2022). Además, ha sido miembro del Comité de Expertos del Consejo Asesor de la Conferencia sobre el Futuro de Europa dependiente de la Secretaría General de Acción Exterior de la Junta de Andalucía. Actualmente es miembro del Comité de Ciencias Médicas y de la Salud de UNIBASQ-Agencia de Calidad del Sistema Universitario Vasco (2021-23).

Entre sus actividades de gestión hay que destacar su papel como adjunto a la dirección científica del Instituto de Investigación Biosanitaria *ibs. GRANADA*, instituto acreditado por el ISCiii (<https://www.ibsgranada.es/>). Ha sido vocal del Comité de Ética en Investigación Humana de la Universidad de Granada (2009-17) y Vicedecano de Docencia de la Facultad de Medicina (2016-febrero de 2023). Actualmente participa como profesor colaborador de la Escuela Andaluza de Salud Pública y es Coordinador del Plan de Investigación en Salud Pública del Sistema Sanitario Público de Andalucía.



## *Delegación del Rector para la Salud y las Relaciones con el Sistema Sanitario*

***JOSÉ JUAN JIMÉNEZ MOLEÓN***

---

